



FONDS VERT POUR LE CLIMAT DU TCHAD

Principaux secteurs vulnérables et impacts des changements climatiques

Effets de la vulnérabilité du secteur de Santé et Nutrition

Évaluation de la vulnérabilité

Les difficultés d'accès des populations à des services de santé de base, le taux de mortalité élevé (mortalité infantile, juvénile, maternelle et sénile), la faible espérance de vie à la naissance, l'apparition des maladies climato sensibles comme les infections respiratoires aiguës, le paludisme, les diarrhées, les maladies cardiovasculaires, le choléra, la méningite, affections oculaires, etc., sont pour la plupart causés et/ou aggravés par les effets de dérèglements climatiques sur la santé et la nutrition au Tchad. Les travaux de l'EDS-MICS 2014 -2015 ont montré un niveau de malnutrition chronique dans 14 régions du Tchad avec une prévalence de situant entre 40,1 % et 63, 9 %. Les effets des chocs climatiques associés aux conflits et migrations exacerbent ces diverses situations de malnutrition.

- Températures élevées/canicules : les projections sur l'augmentation des températures au Tchad d'ici 2100 s'élèvent à 2-4°C/ 3-5°C selon les modèles climatiques du PAR et du GIEC (Politique Nationale de l'Environnement).
- Dégradation des terres et des forêts : cf. secteur de l'AFAT ci-dessus
- Phénomènes climatiques extrêmes : la vulnérabilité de phénomènes climatiques extrêmes comme des inondations, tempêtes et sécheresses est un élément caractéristique de la situation climatique tchadienne

Effets de la vulnérabilité du secteur en eau

Des canicules ou des épidémies fragilisent la santé des tchadiens, particulièrement la santé des groupes les plus vulnérables (les enfants, les marginalisés, les personnes âgées). De plus, la dégradation des terres et les phénomènes climatiques extrêmes peuvent contraindre les populations à se déplacer et les obliger à s'adapter à des conditions de vie différentes (Politique Nationale de l'Environnement, PANA 2010).